

**Sujet :** [INTERNET] Enquête publique COURIEGE

**De :** Genevieve ROCCHI <genevieve.rocchi@orange.fr>

**Date :** 02/10/2023 12:09

**Pour :** transformation-du-per-en-pex-saint-elie@enquetepublique.net, dga-djc-enquetes-publiques@guyane.pref.gouv.fr

Monsieur,

Je souhaiterais réagir à mon tour dans le cadre de l'enquête publique relative à la transformation du PER COURIEGE en PEX.

Ce projet va, indiscutablement, dans le bon sens et il s'inscrit dans un registre vertueux.

En effet, comme cela a été souligné dans le dernier plan minier initié par l'ancien préfet, M. Queffelec, il est impérieux que les autorités publiques investissent le terrain grâce à une activité réelle confiée à un concessionnaire connu et légitime plutôt que de laisser cette activité à des clandestins sans scrupules. Investir le terrain : c'est le premier argument. Sinon, d'autres, moins scrupuleux, le feront à la place des acteurs vertueux.

N'oublions pas que ces mêmes clandestins sont à l'origine de meurtres de militaires et de gendarmes. Sans compter qu'ils utilisent des produits extrêmement nocifs pour la population. Et, en écrivant cela, j'ai une pensée particulière pour les communautés autochtones qui vivent grâce à l'eau du fleuve et à la forêt. Donner la préférence à un entrepreneur déclaré et respectueux des lois et règlements comme l'est AMG Auplata est préférable, dans les tous les cas, à des extractions clandestines et destructrices de l'environnement. En outre, AMG Auplata est connue et reconnue pour son engagement responsable à l'égard de l'environnement et à l'égard des communautés. Il est impératif d'encourager cela. Se préoccuper des communautés, dont le sort est infiniment plus précieux que l'or extrait dans des conditions scélérates, est un devoir pour la collectivité. "Là, se trouvent les gisements de l'âme" (Aimé Césaire). C'est le deuxième argument.

Enfin, et c'est là le troisième argument que je souhaiterais avancer en faveur de ce projet, ce sont les retombées en terme d'emplois et d'argent induit qu'il va générer. A quand le développement de la filière "emploi minier" en se servant de l'usine pilote qui a été faite en 2012 et qui est située à Desgrad des Cannes ? Elle appartient encore à AMG Auplata et elle pourrait être le théâtre grandeur réelle de l'apprentissage de cette filière donneuse d'emploi.

Merci pour votre attention.

Pierre ROCCHI